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Aos vinte e seis dias do mês de abril do ano de dois mil e dezenove, na sala 30, localizada na 
Avenida Água Verde, 2140, Vila Izabel, Curitiba – Paraná, às treze e trinta horas em primeira 
convocação e devido a insuficiência de quórum, às quatorze horas em segunda convocação, inicia-
se a reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, conforme lista de 
presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Mario Sergio Ferreira de Souza ( Titular 
– CNTE ), Shirley Augusta de Souza Piccioni ( Titular – CEE ), Carla Juliane dos Santos 
Vilar ( Titular – UNDIME ), Giovani Santos Vieira ( Titular – AMP ), Evandro Guilherme 
Alves (Titular - Poder Executivo Estadual), Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner (Suplente -  
Poder Executivo Estadual), Jacir Bombonato Machado ( Titular – AMP ), Fatima Natalina Bof  
( Titular – FEAMEF ), Mariana Emy Maekawa ( Titular – SEED ), Soraya Kawakami Maeda ( 
Titular – SEFA ) e o convidado Cid Cordeiro assessor da APP – Sindicato. O Conselheiro 
Presidente Mario Sergio Ferreira de Souza faz a abertura da reunião, lê a pauta do dia, item 1 – 
Informes, 2 – Análise das Contas FUNDEB – Janeiro / Fevereiro e Março de 2019 ( Se 
publicados), 3 – Outros Assuntos, 3.1 – PAR ( Plano de Ações Articuladas ). Em seguida foram 
aprovadas as atas das reuniões anteriores. No item Informes, a Conselheira Katia Vania Ribeiro de 
Lima Wagner apresenta os relatórios com informações referentes ao MAVS e informa que o sexto 
bimestre do MAVS no SIOPE já está disponível para validação deste Conselho. Porém, este será 
rejeitado no sistema devido a um erro de valores, para em seguida a SEED - Secretaria de Estado 
da Educação retransmitir corretamente. Com a palavra o Conselheiro Evandro Guilherme Alves, 
diz que os servidores do SEED/GRHS – Grupo de Recursos Humanos Setorial e SEED/GOFS – 
Grupo Orçamentário e Financeiro Setorial foram até a Prefeitura de Curitiba para conversar com 
os técnicos que trabalham com alocação de projetos atividade e sistema META4. Também foram 
realizadas duas reuniões na SEAP – Secretaria de Estado da administração e da previdência em 
21/03/2019 e 09/04/2019. Nas referidas reuniões estavam presentes técnicos da SEED/GRHS, 
Técnicos da SEED/GOFS, Técnicos da SEAP/DCRH – Divisão de Cadastro de Recursos 
Humanos e analistas da CELEPAR - Companhia de Tecnologia da Informação e Comunicação do 
Paraná. Expôs que estão fazendo análise dos dados da folha, para posterior inserção no sistema 
SIOPE, e verificando às alocações dos projetos atividades. Foi feita uma verificação nas regras 
para alocação dos projetos atividades, locais de suprimento, disciplinas e outros dados. Diz 
também que estão buscando em conjunto com a SEAP e CELEPAR uma forma de automatizar de 
forma concisa a alocação dos projetos atividades, atualmente a alocação para o projeto atividade 
4090 depende de uma tabela de locais, essa tabela de locais, são os locais SEED sede e núcleos 
regionais da educação e também outros locais e afastamentos. Salientou que quando há uma 
criação de um novo local, esse deve ser inserido nas regras, pois os sistemas computacionais 
conseguem identificar o que é programado, aquilo que não é escrito na programação de um 
sistema não pode ser executado. Diante disto ficou acordado após tratativas com os técnicos 
responsáveis, que para uma automatização eficaz, será mudado a regra de alocação do projeto 
atividade 4090, ao invés de utilizar a tabela de locais, será utilizado o código do tipo de unidade e 
verificação dos tipos de unidade existentes, e a necessidade de alterações e correções nos tipos de 
unidade. Informa também que estão verificando todos os locais de pagamento e todas as 
disciplinas e afastamentos do sistema, para que as alocações dos projetos atividades estejam todas 
de forma correta. Sendo assim, ficou acordado que após implementação das regras em ambiente 
de testes serão fornecidos novos relatórios da folha por despesa, para verificarmos se existe 
alguma incorreção. Pois a verificação é um trabalho por amostragem e que existe 
aproximadamente 5.000 (cinco mil) locais de suprimento, mais de 100.000 (cem mil) cargos, e 



também inúmeras disciplinas, vários códigos de ensino e códigos de afastamento.  Terminado este 
assunto inicia-se o assunto 2 - Análise das Contas FUNDEB – Janeiro / Fevereiro e Março de 
2019 ( Se publicados). Como não houve a publicação dos dados pela Secretaria da Fazenda no 
Portal da Transparencia, o Presidente Mario Sergio Ferreira de Souza informa que não haverá 
apresentação de relatório. Ainda neste assunto a Conselheira Maria Emy Maekawa informa que já 
esteve reunida na Secretaria da Fazenda para elaboração dos relatórios e memórias de cálculo, 
porém este Conselho não obteve data para recebimento das referidas informações. Sendo assim 
fica acordado que este Conselho encaminhará um ofício a Secretaria da Fazenda, Ministério 
Público, Secretaria da Educação e FNDE ( Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação ), 
oficializando a informação de que o Estado do Paraná não tem divulgado as informações do gasto 
e receitas com recursos do FUNDEB referente ao exercício de 2019, como preconiza  a Lei 
11.494/2007 e que Regulamenta o Fundo  de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profissionais da Educação – FUNDEB. Com a palavra o assessor da APP 
Sindicato Cid Cordeiro informa de uma reunião entre a APP Sindicato, Secretaria de Estado da 
Educação e Secretaria de Estado da Fazenda para reunir as questões da educação, estudos técnicos 
orçamentários e financeiros. Em seguida explanou em data show um modelo de relatório da 
Secretaria de Saúde, o qual apresenta um acompanhamento de licenças, como falecimentos, CAT ( 
Comunicação de Acidente de Trabalho ) entre outros. Em seguida fica acordado que este Conselho 
encaminhará um oficio ao GRHS SEED solicitando informações no modelo acima. Terminado 
este assunto, inicia-se o item 3 – Outros Assuntos. Com a palavra o Presidente Mario Sergio 
Ferreira de Souza apresenta o PAR ( Plano de Ações Articuladas ) em data show. A Conselheira 
Carla Juliane dos Santos Vilar faz um auxilio com a navegação no site, onde encontra dificuldades 
de acesso e explanação de alguns links. Após muita discussão, fica agendada uma reunião técnica 
para análise dos documentos do PAR com os responsáveis diretos do programa. Serão 
convocados: o Engenheiro Civil responsável pela alimentação de informações no sistema da 
FUNDEPAR, Senhor Marlos Caramuru Zumbach, a Assistente Técnica da FUNDEPAR, Senhora 
Irian Terezinha Marques, a Senhora Solange Chafranski, Técnica de Convênios Federais do GOFS / 
SEED ( Grupo Orçamentário Financeiro Setorial ) e os Conselheiros Mario Sergio Ferreira de Souza, 
Giovani Santos Vieira, Jacir Bombonato Machado, Carla Juliane dos Santos Vilar e também o 
convidado Cid Cordeiro. Terminados todos os assuntos o Presidente Mario Sergio Ferreira de 
Souza, agradece a todos os Conselheiros e convidados pela presença e pergunta se alguém tem 
mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião, lembrando que a data da próxima 
reunião ainda não foi agendada . Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, 
secretária executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada 
por mim, e pelos demais presentes. 
 
 
 
 
 


